



La demarcación se localiza en el su-
deste de Guanajuato
y Fitch cataloga
el factor económico
como fuerte. FOTO:
SHUTTERSTOCK

AHORRO INTERNO, CONSISTENTE

Celaya presenta escenario favorable en sus finanzas

El municipio destaca por su nivel bajo de endeudamiento, el no uso de créditos de corto plazo ni cadenas productivas

Redacción
EL ECONOMISTA

EL DESEMPEÑO presupuestal y financiero, las métricas bajas relacionadas con el endeudamiento y sostenibilidad, el ahorro interno consistente que se generó en los últimos años y la expectativa económica favorable fueron los factores para que Fitch Ratings ratificara en "AA" la calificación crediticia del municipio de Celaya, Guanajuato. La perspectiva es Estable.

De acuerdo con un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la agencia considera que el endeudamiento de Celaya es bajo. La deuda del municipio se compone de un crédito de largo plazo con Bancoamer, el cual es calificado en "AAA(mex)vra". Al cierre del 2017, sumó 325.6 millones de pesos y representó 0.24 veces los ingresos fiscales ordinarios.

Celaya destaca por su nivel bajo de endeudamiento, el no uso de créditos de corto plazo ni cadenas productivas.

Asimismo, la sostenibilidad es adecuada para el perfil financiero de la entidad; no obstante, se ubica por encima de su categoría de calificación.

El servicio de la deuda sumó 40.4 millones y representó 22.4% del ahorro interno generado al cierre del 2017.

"El pasivo circulante es bajo, sumó 92.2 millones al cierre del 2017 y representó 19.9 días de gasto primario. Por su parte, la liquidez sumó 508.2 millones y representa 5.51 veces el pasivo circulante. La agencia considera que la liquidez del municipio es muy elevada y compara favorablemen-

te con la mediana del Grupo de Municipios Calificados (GMF) por Fitch de 0.49 veces", añade.

En ingresos, la calificadora destaca la proporción elevada de ingresos propios a ingresos totales, la cual ascendió a 30.6% y se ubica por encima de la mediana del GMF de 25.1 por ciento. Los ingresos propios totalizaron 519.1 millones y aumentaron 18.2% con respecto al año previo, dicho incremento se debió a las políticas recaudatorias que se implementaron en el municipio en donde destacan los programas: descuentos en Predial por pronto pago (enero 15 y febrero 10%), el Programa Alcaldía Itinerante, Módulo Móvil de cobro en

comunidades, Meses sin intereses, Bájale de peso a tu Predial, 75% descuento en recargos, invitaciones para el pago de impuesto, entre otros.

Debido a lo anterior, los ingresos fiscales ordinarios sumaron 1,351.8 millones y registraron una tasa media anual de crecimiento para el periodo 2013 al 2017 de 8.7

por ciento.

RESULTADOS

Celaya no cuenta con un sistema formal de pensiones. Al cierre del 2017, su plantilla laboral era de 3,272 empleados activos, cifra que incluye 431 pensionados.

La erogación de pensiones se realiza mediante gasto corriente y se estima en alrededor de 30 millones anuales.

Los tres últimos ejercicios de la Junta Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Celaya fueron superavitarios.

